



VILLE DE
ROUBAIX

Dépôt d'une demande PIC (Bilan) n° 2518277

Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "Fête de la jeunesse" (projet n° 0002505005), qui s'est déroulé le 08/08/2023

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre de votre projet

Fête de la jeunesse

N° de projet

0002505005

Objectifs de votre projet

- 1) Animer le quartier à destination des jeunes*
- 2) Faire participer les jeunes à une action solidaire en faveur d'une association*
- 3) Se dépasser et favoriser la cohésion d'équipe*

Date de réalisation du projet

Du 08/08/2023 à 10:00 au 08/08/2023 à 22:00

Déroulement de l'action

Pour cette action, trois jeunes de l'Epeule se sont posés la question : "quelle fête organiser pour célébrer la jeunesse de l'Epeule".

Suite aux émeutes fin juin 2023, les jeunes souhaitaient pouvoir se retrouver et vivre un moment joyeux ensemble.

Le football étant un sport très pratiqué dans le quartier, nous avons décidé d'organiser un tournoi de football. Nous aimons aussi aider les gens lorsqu'on le peut, et faire les choses collectivement alors le tournoi de football est devenu l'Epeule united cup, tournoi de football solidaire pour filles et garçons âgés entre 12 et 17 ans.

Après avoir créé une affiche, nous l'avons largement diffusé sur les réseaux sociaux : en quelques heures, des dizaines de joueurs avaient déjà formé des équipes (6 équipes en 24h).

Au total : 8 équipes ont participé au tournoi, 1 équipe a du être refusée (nombre impair d'équipe, tournoi bridé à 8 équipes faute de temps)

Pour rendre cette fête plus amusante, et permettre aux familles et aux enfants les plus petits de se retrouver, nous avons réservé 2 châteaux gonflables.

Le terrain du Brondeloire délimitait un espace jeunesse, initialement prévu pour les ados de 10 à 17 ans, mais dont on a rapidement du ouvrir l'accès au reste du public (les gens ne comprenaient pas qu'on réserve l'accès aux ados)

Voici les activités qui ont été proposées au public :

- initiation boxe avec ring gonflable par Karim Djemmal*
- initiation MMA/grappling par Mohamed Kamallah*
- Jump XL : saut de 5 mètres sur un airbag*
- taureau mécanique*
- bubble foot*
- espace jeux vidéos*
- tir à l'arc*

Pour que le public puisse se restaurer :

- les jeunes du centre social Nautilus proposaient une vente de sandwich et boissons dans le cadre d'un autofinancement des projets jeunesse*
- une habitante proposait ses services de traiteur (mignardises salées)*

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre votre action

25 Femme(s), 10 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à votre action

100 Femme(s), 150 Homme(s)

Résultats obtenus

Points positifs :

- des équipes de foot constitués de jeunes de l'Alma, de l'Hommelet
- quelques filles participant au tournoi
- les jeunes ont été au rendez-vous de cette fête comme prévu

Difficultés rencontrées :

- météo aléatoire
- difficulté à installer ou faire fonctionner la sono (faible portabilité du micro lorsqu'on passe le quart du terrain)

- Modalités mises en oeuvre pour permettre aux personnes mobilisées et au public de veiller au respect des principes du contrat d'engagement républicain et de la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines :

Activités neutres, mixtes, ouvertes à tous

- Actions réalisées pour garantir le principe d'égalité de droits entre les femmes et les hommes :
Organisation de l'évènement par un groupe de jeunes mixtes ; promotion de la mixité dans la communication ; constitution d'équipes sans distinction de sexes

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

Centre social le Nautilus

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

Brainstorming, création, rédaction, mise en place

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Oui

Avez-vous d'autres idées de projet ?

D'autres fêtes pour la jeunesse avec des thématiques précises : sport, numérique, prévention, etc...